
Пролетарии всех стран, соединяйтесь! 
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3 КОП. 

К НОВОМУ году мы гото-
f. друг другу подарки. И 

трое молодых ребят со 
ми товарищами, военны-

ми строителями — 
исключение. Но их 
надолго переживут 
праздник, останутся 
яростных северных 
и после обильных 
дождей. Останутся 

тоже не 
подарки 

любой 
и после 
метелей, 
осенних 

на земле 
североморской новый детский 
садик на улице Адмирала Си. 
зова, многоквартирные жилые 
дома на улице Гаджиева и в 
районе Гвардейской. Со вре-
менем список этот, конечно, 
станет куда обширнее. Ведь 
Маляхир Га фарси. Армсл Ару. 
тюнян и Олег Кузнецов слу-
жат всего полгода, и им не_ 
мало предстоит еще постро-
ить и домов, и детских сади, 
ков для жителей флотской 
столицы. 

Мазахир и Армен — земля-
ки, оба из Нагорного Караба-
ха. Только первый — азер-
байджанец, а второй — армя-

нин. Этим, пожалуй, и огра-
ничивается различие между 
инмн. Оба охотпо рассказы-
вают о приобретенных в ар-
мин специальностях, о том, 
что приходится им преодоле-
вать ш> пути к универсаль^ 
пой профессии военного стро-
ителя. Планами на будущую, 
послеармейскую. жизнь де-
лятся, не скрытничая. 

Но спроси Мазахира и Ар-
мена о событиях в Нагорном 
Карабахе — только плечами 
пожимают. Волнения на ро-
дине не то чтобы оставляют 
обоих равнодушными. Просто 
трудно над здесь, в Северо Звер-
еве, «опять: из-за чего, соб-
ственно, иутят далекие соро-
дичи воду? Среди ребят одно-
го с ними повзыва кого толь-
ко пет — белорусы, украин-
цы, киргизы, кумыки, турк-
мены, ингуши, чеченцы, каза-
хи, таджики, аварцы. Есть 
даже но одному цыгану, бол-
гарину, турку и греку. Целый 

интернационал из 23 нацио-
нальностей! Но разве для всех 
них не стала сейчас родпой 
суровая северная земля? Раз-
ве пе объединили крепче лю-
бых национальных уз общие 
армейские будни, наполнен-
ные политзанятиями, наряда-
ми, смотрами, подготовками. 
И, конечно, работой — после 
которой ломит с непривычки 
спину, горит обветренное ли-
цо, а на руках образуются 
твердые, как медяки, мозоли. 

Нет, когда Мазахир как 
командир отделения обсужда-
ет с армянином Альбертом 
Габриэляном какие-то произ-
водственные проблемы, от-
нюдь не национальность то-
варища его волнует. Да и Ар-
мен Арутюнян, говоря о сво-
ем желании вернуться после 
увольнения в запас до-
мой, в Нагорный Ка-
рабах, руководствуется не 
желанием отстаивать «тер-
риториальные права». До-

живет его семья, оттуда его 
призвали в армию. II потому 
с тяготами Крайнего Севе 
ои свыкается так же нелег-
ко, как и узбеки, его одно-
годки и земляки. 

Вот как оио переплетается: 
русский из Ташкента строит 
далекий заполярный город... 

Е. ОВЧИННИКОВА. 
На снимке: слева направо 

— Мазахир Гафаров, Арме 
Арутюнян, Олег Кузнецов. 

Фото Л. Федосеева. 

География дружбы 

А Родина у нас—одна 

Орган Североморского горкома КПСС, Североморского и Полярного 
городских Совгов народных депутатов Мурманской облает 

30 декабря— 
День образования Союза 

Советских Социалистических Республик 

ма ждет его любимая 
девушка, и парию очень хо-
чется, чтобы была она спо-
койна и счастлива. А суб-
ботник, заработанные деньги 
от которого перечислили мо-
лодые военные строители в 
фонд пострадавших от земле-
трясения в Армении! Нет, со-
чувствие и милосердие, го-
ворили парни, не зависят от 
национальности. 

Олег Кузнецов, третий на 
пашем снимке — русский. 
Русский из Ташкента. Там 

НАВСТРЕЧУ ВЫБОРАМ НАРОДНЫХ ДЕПУТАТОВ СССР 
О к р у ж н а я избирательная комиссия по избирательному терри -

ториальному о к р у г у № 226 по в ы б о р а м в народные депутаты 
СССР сообщает о том, что с 26 д е к а б р я 1988 года по 26 января 
1989 года проходит в ы д в и ж е н и е кандидатов в народные д е п у -
таты СССР. 

В соответствии со ст. 25 п. 5 Закона о выборах депутатов 
СССР о к р у ж н а я избирательная комиссия организует выдвиже-
ние кандидатов в депутаты. 

Трудовые коллективы, районные и г о р о д с к и е о р г а н ы общест -
венных организаций, с о б р а н и я по месту жительства, а т а к ж е 
собрания военнослужащих обязаны известить о к р у ж н у ю изби-
рательную к о м и с с и ю о с р о к е и месте проведения собрания по 
в ы д в и ж е н и ю кандидатов в народные депутаты СССР — по 
адресу : г. С е в е р о м о р с к , ул. Ломоносова , 4: телефоны 2-07-61. 
2-07-70, 2-07-51, 

• • * 
На о ч е р е д н о м р а с ш и р е н н о м заседании б ю р о С е в е р о м о р с к о г о 

г о р к о м а КПСС рассмотрен вопрос «О выдвижении кандидатур 
для избрания н а р о д н ы м и депутатами СССР от КПСС». 

С с о о б щ е н и е м по вопросу выступил заведующий организа-
ц и о н н ы м отделом г о р к о м а КПСС В. Г. Сурков . О н п р о и н ф о р -
мировал собравшихся о том, что правом п р е д л о ж е н и я по вы-
д в и ж е н и ю своих кандидатов в народные депутаты СССР от 
КПСС решили воспользоваться в десяти первичных партийных 
организациях нашего района. 

О б о б щ и в поступившие предложения , организационный отдел 
г о р к о м а КПСС внес на рассмотрение членов б ю р о три канди-
датуры: секретаря М у р м а н с к о г о обкома КПСС В. А. П р о ц е н к о , 
завуча ш к о л ы № 10 Н. И. Присекиной и военнослужащего , члена 
г о р к о м а КПСС О. К. Брагина. После всестороннего обсуждения , 
в к о т о р о м наряду с членами б ю р о г о р к о м а партии приняли 
участие секретари парторганизаций, было р е ш е н о поддержать 
п р е д л о ж е н и я о выдвижении кандидатами в высший орган на-
р о д н о й власти названных выше коммунистов . 

ЗАДАЧИ 
ШКОЛЫ 

Выступление д и р е к т о р а шке-
лы № 12 С. Е. Б с д о л а ж к о на 
X X I V областной партийной 
к о н ф е р е н ц и и . 

Партийное руководство на-
р о д н ы м образованием в на-
шей области пока не отвечает 
требованиям перестройки . 
Здесь есть вина непосредст-
венно работников просвеще-
ния. О б этом четко было 
сказано и на учительском 
съезде. Хочу отметить, что 
п р о б у к с о в к а в школьном деле 
происходит еще и потому, что 
м н о г и е принятые по народ-
ному образованию партий-
ные решения остались на бу -
маге. 

На м о й взгляд, слабо на-
правлялись действия членов 
о б к о м а , г о р к о м о в , а ведь 
именно они д о л ж н ы быть бое-
выми проводниками партий-
ных решений, оказывать прин-
ципиальное воздействие на 
первичные партийные органи-
зации советских органов ба-
зовых предприятий, школ, осу -
ществлять контроль за выпол-
нением принятых решений. 

В подготовке к апрельскому 
(1988 года) пленуму о б к о м а 
партии по народному о б р а з о -
ванию приняло участие 50 
членов обкома. Были вскрыты 
существенные недостатки в 
работе, определены перспек -
тивы развития. На пленуме 
было сказано, что три четвер-
ти ш к о л области п е р е г р у ж е н ы 
из-за нехватки мест и рабо-
тают в 2 смены. Было р е к о -
мендовано бывшему Главмур-
м а н с к с т р о ю серьезно изме-
нить отношение к расшире-
нию производственной базы 
ш к о л ь н о г о строительства. Но 
м ы до сих п о р не знаем, на 
к а к о м уровне сегодня реше-
ние этого вопроса, что дела-
ется практически. 

Одна из причин медленней 
перестройки школы — мало-
численность школьных пар-
тийных организаций. Невер-
ный подход к приему в пар-
тию учителей болезненно ска-
зался на работе. Например , 
за пять лет в нашей школе 
№ 12, где работает 120 че-
ловек , были приняты в пар-
тию два учителя. Естественно, 
малочисленной партийной о р -
ганизации гораздо труднее 
осуществлять п р о г р а м м у глу-
б о к о й демократизации , п е р е - . -
стройки школьного обучеы*я. 

Время предъявляет" высо« 
к й е требоаания к учителю. В 
е го арсенале д о л ж н ы быть 
у р о к и политических дискус -
сий, « кру гло го стола», «рин-
га», особенно со старшеклас-
сниками. Именно на уроках 
учитель д о л ж е н утверждать, 
что школа стоит не только у 
истоков перестройки , но и 
перестройка рождается в ней. 
Следовательно, сейчас школе 
н у ж е н учитель не передатчик 
информации, а учитель-мысли-
тель, общественный деятель, 
с г л у б о к и м политическим м ы ш -
лением. Где взять такого учи-
теля? Д у м а ю , это 3a6oie о б -
щая, партийная. Одной школе 
здесь не справиться. Н у ж н а 
научно обоснованная мобиль-
ная п р о г р а м м а идеологиче-
с к о г о обеспечения школы. 
Вновь избранной идеологиче-
ской комиссии о б к о м а КПСС 
н е о б х о д и м о взять под особый 
контроль эту работу. 

Предстоит большая работа 
по созданию системы трудо-
вого обучения, где бы учени-
ки воспитывались, где был б ы 
виден их реальный вклад в 
общественное производство. 
Решение этой задачи видится 
в создании самостоятельного 
р а з н о п р о ф и л ь н о г о ш к о / ь н о г о 
предприятия, завода, выпус-
к а ю щ е г о к о н к р е т н у ю про -
д у к ц и ю . То есть, я веду раз-
говор о хозрасчетной школе, 
и без п о м о щ и местных пла-
новых органов здесь нам не 
обойтись. 

О б р а щ а ю с ь к члену б ю р о , 
председателю облисполкома 
Ю . 3. Балакшину с просьбой 
предусмотреть выделение ли-
митов на строительство хоз-
расчетных профи ; ьных пред-
приятий на 13 пятилетку. 
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По материалам^ 2-17-36 = «открытого эфира» 
КОРР. Первый вопрос. 

Перспективы развития пред-
приятии торговли в городе. 

ГОРОД НОВА. До конца те-
кущей пятилетки по линии 
военной торговли в Северо-
морске будет построен ма-
газин на ул. Гаджиева. дие-
тическая столовая на 150 по-
садочных мест па ул. Душе-
нова, кафе на 50 посадочных 
мест с кондитерским цехом 
на 10 тысяч выпечпых изде-
лий в сутки и цех по изго-
товлению мясных полуфаб-
рикатов. По линии коопера-
тивной торговли будет пост-
роен магазин «Стройматериа-
лы» и два больших павильо-
на по продаже продовольст-
венных товаров по комисси-
онным ценам. Рассматрива-
ется также вопрос организа-
ции торговой улицы Сафоно-
ва. Имеется в виду, что все 
первые этажи, занятые ^ не 
жильем, будут приспособле-
ны по мере освобождения 
под предприятия торговли, 
общественного питания и бы-
тового обслуживания насе-
ления. 

КОРР. Уже два года пред-
приятия военторга работают 
в условиях хозрасчета. Мой 
вопрос Петру Алексеевичу 
Гаевому. Расскажите о пер-
вых его итогах. 

ГАЕВОИ. Военторг пере-
шел на новые условия пла-
нирования и экономического 
стимулирования с 1 я н в а р я 
1987 года. Прирост товароооо-
рота за этот период составил 
9,8 процента или 8100 тысяч 
рублен. За 1987 и 9 месяцев 
1988 года получено сверх-
нормативных доходов на сум-
му 1358 тысяч рублей. 

Рост производительности 
труда работников прилавка 
составил 7 процентов, зара-
ботной платы 6,4 процента. 
Только за 1988 год мы сокра-
тили 72 работников админи-
стративно-управленческого ап-
парата. 

КОРР. Петр Алексеевич, а 
почему не отразился пере-
ход на новые методы работы 
иа культуре обслуживания? 
Вот североморец Вадим Гри-
горьевич Даниловский спра-
шивает: «Когда наступит та-
кое время, и наступит ли 
оно, что мы, покупатели, бу-
дем нужны продавцам, а не 
наоборот?» 

ГАЕВОИ. Культура обслу-
живания предприятий воен-
торга находите г еще, к наше-
му сожалению, не на долж-
ном уровне. Все это происхо-
дит потому, что в магазинах 
часто отсутствуют товары, 
которые нужны покупателю, 
и при их появлении образу-
ются очереди. Второй нем а 
ловажпой причиной являет-
ся отсутствие товаров фа-
сованных. Таких, как масло, 
сметана, молоко. Приходятся 
продавцу работать в магази-
не по фасовке товаров. Ра-
ботать в магазинах воентор-
га очень трудно. Н а н т мага-
зины не отвечают требовани-
ям современного предприя-
тия. Зависит культура торгов-
ли во многом также от тех-
нической оснащенности наших 
предприятий. 

КОРР. Муза Степановна, 
вы что-нибудь добавите? 

ГОРОДКОВА. Да Из ана-
лиза жалоб видно, что основ-
ные конфликты между про-
давцом и покупателем — это 
отсутствие товара, бедность 
ассорти мента, несоответствие 
качества. Но только ли про 
дааец виноват в этом? Он 
ведь имеет дело с людьми, а 
у тех не только разные вку-
сы, и о и настроение, харак-
тер. Покупатель не намерен 
выяснить, кто изготовил не-
качественную вещь, ночему 

несвоевременно доставлен то-
вар. Он все свои эмоции вы-
ливает па продавца. Ос нов-

I иым правилом работников 
торговли является такое: 
«Покупатель всегда нрав». 
Но мне хотелось бы напом-
нить еще одну истину: «Тре-

буя вежливости — будь веж-
лив сам!» 

КОРР. Любовь Федосеевна, 
вы и Муза Степановна Го-
родкова были на съезде ко-
операторов области. Какие 
перспективы развития коопе-
рации в нашем районе? 

ИРТЕГОВА. В области про-
ходил X съезд областной по-
требительской кооперации. Ос-
новная задача этой формы тор-
говли на сегодняшний день 
заключается в том, чтобы 
привлечь дополнительные ре-
сурсы как продовольственной, 
так и непродовольственной 
группы товаров к столу на-
ших покупателей. Рассмат-
ривались такие вопросы, как 
развитие производственной 
базы прея*де всего перераба-
тывающих предприятий, ко-
торые бы смогли дополни-

ГОРОДКОВА. Я хочу доба-
вить то, что до 1 июля теку-
щего года, пока не были вве-
дены талоны па колбасные 
изделия и сахар, все пред-
приятия обслуживались во-
енторгом по месту работы и 
специально для этого ника-
ких дополнительных штатов 
не существовало. Обслужи-
вали те же люди, которые 
работают в магазинах. Когда 
ввели талоны-заказы, естест-
венно, необходимость такая 
в коллективном обслуживании 
отпала, но тем не менее пра-
во предприятиям такое пре-
доставляется — заказать вы-
ездную торговлю товарами 
достаточного ассортимента. 
Но для этого следует выде-
лить помещение и транспорт. 

КОРР. Теперь у меня воп-

КОРР. Позвонил Степанов 
Виктор Петрович: «Планиру-
ется ли продажа мебели в ма-
газинах по липни рыбкоопа?» 

ИРТЕГОВА. Что касается 
торговли мебелыо, иа сегод-
няшний день рыбкооп имеет 
фонды в пределах 500 тысяч 
рублей. Из-за ограниченности 
фондов, отсутствия специа-
лизированного мебельного 
магазина пока расширить тор-
говлю Североморский рыб-
кооп не имеет возможности. 
Па 13 пятилетку планируется 
строительство мебельного ма-
газина в г. Североморске. 

КОРР. Любовь Федосеевна, 
пенсионерка Васильева с ул. 
Кирова спрашивает: «Почему 
дефицитные товары, шубы, 
например, не распределяют-
ся но спискам по предприя-
тиям, например, рыбкооном? 

<<Круглый стол» я а актуальные темы 

ПОКУПАТЕЛЬ И ТОРГОВЛЯ 
18 ДЕКАБРЯ городское радиовещание Се-

вероморска провело «Час открытого эфира» 
по вопросам торговли. Разговор, в ходе ко-
торого по телефону жители города имели 
возможность задавать вопросы представите-
лям торговли, вызвал большой резонанс сре-
ди населения, хотя и не всем удалось его 
услышать. Поэтому мы решили предложить 
читателям сокращенную стенограмму этого 
своеобразного «круглого стола». Участие в 
нем приняли:, заведующая торговым отделом 
Североморского горисполкома Муза Степанов, 
на Городкова, заместитель начальника воен-

торга Петр Алексеевич Гаевой, председатель 
правления Североморского рыбкоопа Любовь 
Федосеевна Иртегова. Также в редакции бы-
ли начальник отдела организации торговли 
Инна Федоровна Олейникова, начальник 
торгового продовольственного отдела Клара 
Николаевна Кирсанова, начальник отдела 
общественного питания Валентина Александ-
ровна Лихачева, старший товаровед промто-
варного отдела Светлана Васильевна Янто-
вая. Организовали и провели беседу жур-
налисты Светлана Михайловна Юшкевич и 
Тамара Петровна Серегина. 

тельно привлечь ресурсы мя-
сопродуктов к столу наших 
покупателей. Рассматривались 
вопросы культуры обслужи-
вания. 

Вот Муза Степаиовна здесь 
останавливалась и на вопро-
сах строительства предпри-
ятий. Мы прекрасно ноиима-
ем, что в таком большом го-
роде, как наш Североморск, 
отсутствие специализирован* 
ного предприятия по прода-
же товаров строительного, ре-
монтного назначения, в общем-
то, конечно, непорядок. Поэ-
тому первостепенную задачу 
североморские кооператоры 
видят в том, чтобы поставить 
иа должном уровио обе-
спечение населения товара-
ми строительного назначе-
ния. Ставится вопрос также 
о том, чтобы расширить в на-
шем потребительском обще-
стве складскую сеть. 

КОРР. Население города 
растет. Увеличатся ли фонды 
по обеспечению продовольст-
вием и промышленными то-
варами? 

ГАЕВОИ. Военторг являет-
ся организацией по торгово-
му обслуживанию военнослу-
жащих, членов их семей, ра-
бочих и служащих Совет-
ской Армии и Военно-Морско-
го флота. Фонды для военно-
служащих с каждым годом 
у нас увеличиваются. Реше-
ние вопроса о выделении до-
полнительных фондов для 
гражданского населения вхо-
дит в компетенцию исполко-
ма. 

На 1989 год остается уста-
новленный порядок продажи 
по талонам-заказам сахара и 
колбасных изделий. Количе-
ство продуктов, отпускаемых 
иа один талон-заказ. оста-
ется на I квартал 1989 года 
1,5 килограмма сахара, 400 

граммов колбрсы. Во избежание 
скопления очередей жители 
города будут прикреплены к 
определениым магазинам. 

Организовать отоваривание 
талонов на предприятиях нет 
возможности. Штатным рас-
писанием на сегодняшний 
день не предусмотрена долж-
ность по доставке продуктов 
по талонам на предприятиях. 

КОРР. Хорошо, но хотелось 
бы еще услышать мнение Му-
зы Степановны Городковой. 

рос к Любови Федосеевне 
Иртеговой. Какие прогрес-
сивные методы торговли су-
ществуют в Североморском 
рыбкоопе? 

ИРТЕГОВА. В Северомор-
ском рыбкоопе в 1988 году 
введено в строй такое, на 
мой взгляд, замечательное 
предприятие, как магазин 
«Кооператор». Жители города, 
в основном пайщики нашего 
потребительского общества, 
смогли получить дополни-
тельно к столу значительную 
прибавку в виде мясопродук-
тов но ценам кооперативным. 
Правление рыбкоопа в этом 
вопросе работает, я считаю, в 
нужном направлении, нала-
живая связи за пределами 
области по закупу этих необ-
ходимых населению продук-
тов. Наше потребительское 
общество использует такие 
прогрессивные формы, как 
аукционы, реализующие то-
вары по согласованию с по-
купателем, проводятся ярмар-
ки. 

КОРР. Позвонила Людми-
ла Константиновна Костина: 
«Через сеть торговли прохо-
дят приказ-наряды. Это уже 
оплаченные счета на товары, 
которые однако не проходили 
через торговый зал. Меня 
интересует, — спрашивает 
она, — что это за приказ-на-
ряды?» 

ГАЕВОЙ. Основные пра-
вила работы магазина ут-
верждены приказом Минист-
ра торговли СССР от 18 мая 
1972 года № 102. Предусмот-
рена передача товара из од-
ного магазина в другой, а 
также внутри предприятия — 
из отдела в отдел, за сохран-
ность которого несут ответ-
ственность разные матери-
ально-ответственные лица. 
Производится передача толь-
ко по письменному распоря-
жению руководителя выше-
стоящей торговой организа-
ции и главного бухгалтера. 
Разрешение и распоряжение 
называется приказ-нарядом. 
Товары, действительно, могут 
но проходить через торго-
вый зал, а быть отпущены по 
безналичному расчету орга-
низации, детским лечебным 
учреждениям по их заявкам 
или переданы другим пред-
приятиям. 

вероморское 
оощество в 

ИРТЕГОВА.' Севе; 
потребительское общество 
своем составе насчитывает 
2,5 тысячи пайщиков. Това-
ры повышенного спроса в 
первую очередь распределя-
ются так: 20 процентов мы 
отпускаем на поощрение на-
ших сдатчиков сельхозпро-
дуктов и остальные товары 
реализуем нашим пайщикам 
потребительского общества. 
Кто может стать пайщиком 
Североморского рыбкоопа? 
Ресурсы очень и очень огра-
ничены, поэтому мы ограни-
чиваем прием, чтобы не было 
больших нареканий на то, что 
пайщики наши не могут ото-
вариваться товарами повы-
шенного спроса. 

КОРР. Позвонил Черников 
Вячеслав Ильич. «Нет кон-
кретных ответов, — сказал 
он,—об улучшении обеспечен-
ности людей в Североморске 
продовольственными и про-
мышленными товарами». 

ГОРОДКОВА. Улучшение 
торгового обслуживания на-
селения "Североморска оче-
видно и бесспорно. Об этом 
говорит не только рост това-
рооборота, но и увеличение 
продажи по всем без исклю-
чения группам товаров. Се-
годня многих продовольствен-
ных и промышленных товаров 
не хватает не только в на-
шем городе, но и почти во 
всех регионах страны. Гораз-
до лучше обстоит дело там, 
где хорошо работает мест-
ная промышленность. В на-
шей области, к сожалению, 
она развита очень слабо, по 
вопросы эти решаются. 

КОРР. Григорьева Елена 
Евгеньевна звонила: «Обслу-
живаются ли военнослужа-
щие из Афганистана в мага-
зине «Детский мир»? Если 
они прикреплены к Дому 
торговли, то можно ли обслу-
живать членов их семьи в 
магазине «Детский мир»? 

ГАЕВОЙ. Военнослужащие, 
которые служили в Афгани-
стане, приравниваются к 
участникам Великой Отече-
ственной войны, и все льго-
ты, которые предусмотрены 
для этой категории, распро-
страняются на них. 

КОРР. Значит, могут в «Дет-
ский мир» обратиться? 

ГАЕВОЙ. Да. 

КОРР. Почему плохо орга-
низована уценка нестандарт-
ных овощей? 

ГАЕВОЙ. По продаже пло-
доовощной продукции. Здесь 
беда состоит в том, что на ба-
зе воепторга не укомплекто-
ваны должности переборщи-
ков картофеля п плодоовощ-
ной продукции. И, конечно, в 
магазины зачастую плодо-
овощпая продукция поступа-
ет несоответствующего каче-
ства. Но работники магази-
нов сами знают, что покупа-
тель должен заплатить день-
ги за качественный товар. Ес-
ли продукция по тем или 
иным условиям потеряла в 
процессе реализации свое пер-
воначальное качество, то ру-
ководителям магазинов дано 
право производить своевре-
менную уценку нестандарта. 
Если продали несоответству-
ющего качества, то это явля-
ется нарушением правил со-
ветской торговли. И мы это 
учитываем при выплате пре-
мии, зарплаты. 

КОРР. Самый больной воп-
рос. Будет ли спиртное в ма-
газинах и ресторанах города? 

ГОРОДКОВА! Да, будет ор-
ганизована торговля алко-
гольными папнтками и воен-
торгом, и Североморским рыб-
коопом. Фонды у ж е выделе-
ны, но где получить эт*» на-
питки, пока не определено. В 
каких магазинах иудет возоо-
новлена продажа алкоголь-
ных напитков, мы известим 
население дополнительно. 

КОРР. С октября у нас зи-
ма. Ни разу в продаже не бы-
ло ни санок, ни коньков. По-
чему? Это вопрос учащегося 
7 школы Сергея Артемова. 

ГАЕВОЙ. Про санки можно 
ответить следующее. В насто-
ящее время действительно са-
нок у пас в продаже в воен-
торге нет. На 1 октября 1988 
года их было в наличии 1900 
штук. 

КОРР. Видимо, мало. Рас-
купили. 

ГАЕВОЙ. За 1987 год было 
всего продано 1500 санок, и, 
конечно, наши остатки позво-
ляли торговать бесперебойно 
сапками. Но, кроме Северомор-
ска, ни в одном гарнизоне 
Мурманской области в про-
даже санок пет. Санки в те-
чение месяца раскупили и 
вывезли из Североморска. Мы 
сейчас телеграммы дали в на-
родный контроль поставщика, 
который не мог обеспечить 
нас санками. У поставщика 
грузить сейчас возможности 
нет. Но планируют од-
новременно в Росляково 
и к нам отгрузить санки. 

КОРР. Позвонили ветера-
ны Новохатские Ольга Ива-
новна и Николай Емельяно-
вич. Участники Великой Оте-
чественной войны: «Просим 
создать отдельный магазин 
для участников и инвалидов 
войны, так как существую-
щий очень тесен. Если в со-
седнем отделе что-то прода-
ют. то ветеранам невозможно 
подойти к прила!вку.» 

ГОРОДКОВА. Этот вопрос 
сейчас как раз рассматрива-
ется. Планируем буквально в 
ближайшее время определить 
магазин, который будет об-
служивать только инвалидов 
и участников войны. 

КОРР. Феоктистова Надеж-
да Сергеевна: «Когда появит-
ся говядина на прилавках и 
будут ли талоны иа нее?» 

ГАЕВОЙ. В этом году, осо-
бенно в четвертом квартале, 
у нас положение затрудни-
лось не только с обеспечени-
ем говядиной, а вообще с 
мясопродуктами, в связи с 
тем, что нам недопоставили 
Воронеж и Ростов до сегод-
няшнего дня. И, конечно, тор-
гуем с перебоями. По хочу 
сказать, мы это мясо поста-
раемся получить. Или будут 
куры импортные, или свини-
на, или говядина. Точно мы 
не знаем, но мясопродукты, я 
думаю, мы получим и будем 
торговать ими лучше. 
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ОТКРОВЕНИЕ ПОРТРЕТА 
На предновогодней выставке художников 

В эти предновогодние дня 
североморцы могут посетить 
выставку работ членов мур-
манского отделения Союза 
художников, открывшуюся в 
новом выставочном зале 
флотской столицы. Название 
экспозиции «Люди земли 
кольской» не дает пол-
ного представления о ее бо-
гатстве. Живопись и графи-
та пленяют разнообразием 
тем, техники, творческих под-
ходов. Символом выставки я 
назвала бы большой порт-
рет А. Феофилактова «Хозя-
ин тундры» — образ сильно-
го, мудрого человека. Это как 
бы обобщенный портрет че-
ловека земли кольской. 

Пожалуй, портреты на этом 
вернисаже наиболее интерес-
ны зрителям. Им отведена 
здесь первостепенная роль. 
Хотелось бы отметить «Мур-
минчанина» II. Морозова, 
«Портрет фотокорреспонден-
та Е. А. Халдея» В. Бубенцо-
ва. 

Именно портреты хотелось бы 
выделить и среди шести ра-
бот живописца И. Ковалева 
— далекие от «фотографично-
сти», написанные достаточно 
обобщенно, без детализации, 
аксессуарных подсказок. Од-
нако в каждом из них — «Ка-
тя», «Алеша», «Геолог»—сово-
купность позы, жестов, выра-
жения лица, а также цвето-
вого и композиционного ре-
шения создают индивидуаль-
ный и характерный образ. Из 
графических портретов мож-
но отметить цветовую лито-
графию Т. Ковалевой «Настя» 
— обаятельный, живой, не-
посредственный образ. Инте-
ресен скульптурный «Порт-
рет молодого человека» В. То-

ронова, выполненный из де-
рева. 

Неординарные работы пред-
ставлены художниками и в 
других жанрах. Чем-то сход-
ны по замыслу и цветовому 
решению полотна Н. Морозо-
ва «На Кольском заливе» и 
«Порт Дудинка» В. Скоклене-
ва. Чистыми красками, смело 
пишут оба художника мор-
ской пейзаж, который мы 
привыкли видеть выдержан-
ным в единой цветовой гам-
ме, без ярких акцентов. 

Примечательно, что разно-
образным работам нашего 
земляка А. Сергиенко, так-
же, как и его Мурманского 
коллеги II. Морозова, на экс-

позиции отдано по целому 
залу. 

Не все произведен!i« рав-
ноценны на выставке. Мне 
показалось несколько скуч-
новатым большое полотно 
И. Плюшкина «Катер плы-
вет». Достаточно условны 
характеры людей, монотонен 
ритм лиц, повернутых в боль-
шинстве строго в профиль или 
фас. Чувствуется некоторая 
застылость, отсутствие дви-
жения в композиции. Непло-
хая но теме и замыслу, кар-
тина, видимо, требует неко-
торой доработки, чтобы стать 
действительно значительным, 
интересным произведением. 
Спорны, конечно, акваре-
ли II. Завертайло. Радует 

осознание своего пути худож-
ником, его приверженность 
еще не признанному вполне 
у нас абстрактному искусст-
ву. По именно непривычность 
абстракционизма и делает его 
более уязвимым. Зритель 
более требователен к цвето-
вому решению картины. ее 
продуманности, гармонично-
сти или контрастности, к 
смысловой ее нагруже , ес-
ли хотите. 

В целом эта небольшая 
по размерам экспгзиция до-
статочно полно представляет 
нам творчество художников 
Мурманской области, знако-
мит с их работами последних 
лет. Остается лишь пожалеть, 
что далеко не все члены от-
деления Союза художников 
приняли в ней участие — 
зрители всегда ждут встречи 
с любимыми своими худож-
никами. 

П. ИЗМАЙЛОВА, 
искусствовед. 
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РЕЗОНАНС 
ВНИМАТЕЛЬНО прочитал 

в «Североморской правде» ста-
тью первого секретаря горко-
ма ВЛКСМ Е. А. Охотина, 

f"линованную 15 декабря, 
[итал и задумался: так 
ik радужна перспектива, 
Е>ук> нарисовал автор ста-
«МЦ: перспектива у ж е 

видна»? Все идеи, связанные 
»с .работой Молодежного Цент-
Яра при горкоме ВЛКСМ, сши-
в ы красной нитью — хозрас-
ч е т о м . 

Полностью согласен с Е. А. 
Охотиным, «что проблем в 
молодежной сфере накопилось 
множество, необходимо их ре-
мать». Но тот ли путь изби-
рает горком ВЛКСМ? 

Итак, работа МЦ (читай — 
комсомола) будет всячески 
поощряться в денежном вы-
ражении. А но получится, как 

получается в спортклубе, ко-
торый тоже перешел на хоз-
расчет? Хочешь поиграть в 
настольный теннис? Плати. 
Поплавать, попариться — то-
же плати. 

И вовсе не важно, что в 
столице Северного флота дав-
ным-давно не слышно шума 
хоккейных баталий. Навер-
няка есть достаточно высо-
кие показатели, которые по-
крывают эту тишину. А пом-
ните «Шторм», «Север»? Вот 
бы на те игры да входные 
билеты! 

Улавливаете связь: массо-
вость и хозрасчет? Нет, не 
везде, не во всякой работе к 
основе должен лежать хоз-
расчет. А у ж в работе ком-
сомола, МЦ — и тем более. 
Читаем: в конкурсе на долж-
ность директора МЦ «будет 

учитываться опыт практиче-
ской работы в сфере культу-
ры, экономики производства 
и управления». Надо пони-
мать, что этого опыта будет 
достаточно, так считает бюро 
горкома? А где оиыт работы 
в комсомоле, с молодожыо? 
Подразумевается под словом 
— управление? И так ли важ-
но для человека на таком 
месте, что оклад 170 рублей 
при условии рентабельной ра-
боты может быть повышен? 
И вообще, как можно увя-
зить работу комсомола с 
молодежью и рентабельность? 

В. ПАВЛОВ. 
г. Североморск. 
От редакции: Позиция В. 

Павлова нам не представля-
ется бесспорной. Приглашаем 
всех, заинтересовавшихся об-
судить ее. 

A/VWVVVVWVWWWV -

Хозрасчет 
и кадры 

В горкоме партия состоя-
лось заседание городского со-
вета по экономическому обра-
зованию трудящихся. Перед 
руководителями предприятий 
и учреждений, председателя-
ми профкомов, организатора-
ми учебы выступил второй 

секретарь горкома КПСС, пред-
седатель совета В. И. Пуш-
карь. 

Он подробно остановился па 
тех задачах, которые должны 
учитываться при организации 
экономической учебы в связи 
с переходом с нового года на 
хозрасчет большинства наших 

иц»»д- ы- л» л&тшаашшятшшвшашт 
предприятий и организаций. 

На воиросы участников за-
седания по проблемам эко-
номического всеобуча ответи-
ла инструктор экономического 
отдела Мурманского обкома 
КПСС Г. Ф. Демсиева. 

Опытом работы по органи-
зации в трудовых коллекти-
вах экономической учебы по* 
делились с собравшимися ди-
ректор предприятия тепловых 
сетей Североморска В. Д. Кар-
пов, председатель правления 

Североморского рыбкоопа Л. Ф, 
Иртегова, директор колбасно-
го завода А. И. Дыбкпп, от-
ветственный секретарь прав-
ления Североморской город-
ской организации общества 
«Знание» С. А. Крохи па. 

Наш корр. 

НА ОЧЕРЕДНОМ заседании 
исполком Североморского го„ 
родского Совета народных де-
путатов обсудил проект 
программы жилищного 
строительства па 13-ю и 14-ю 
пятилетки. 

Сколько капитальных вло-
жений потребуется, какие 
квартиры строить до 2000 го-
да, чтобы решить поставлен-
ную нартпей задачу — к это-
му сроку к а ж д а я семья долж-
на ж и т ь в отдельной кварти-
ре. 

Д л я этого пужно 64,1 мил-
лиона рублей. И все деньги 
— из Госбюджета, поскольку 
отчисления местных предпри-
ятий мизерные. 

Проект перспективной жи-
лищной программы в этой 
своей части ни у кого сомне-
ния не вызвал. Только ;,ок-
ладчик — заместитель пред-
седателя горисполкома А. В. 
Михеев, возглавляющий го-
родскую плановую комиссию, 
уточнил: цифра, возможно, 
изменится в сторону увели-
чения, если изменятся опто-
вые цены в промышленности. 

Однако по другим позици-
ям проекта программы участ-
ники заседания высказали 
ряд замечаний. В частности, 

у ЛЛАЛЛ/\Л/\ЛЛ/\/\/ЪЛ/\ААЛ/\АААЛ/\АЛЛЛ̂  

Жилищная 
программа 
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первое, в чем усомнился пред-
седатель горисполкома П. П. 
Дудии, точен ли расчет пот-
ребности в квартирах одно-
комнатных, двухкомнатпых я 
т. д.. 

— При распределении жи„ 
лья мы все время сталкива-
емся с проблемой: не хвата-
ет однокомнатных и трехком-
натных квартир, а в двух-
комнатных потребность мини-
мальная. Но проекту же кар-
тина иная: в тринадцатой пя-
тилетке мы планируем по-
строить 218 однокомнатных, 
283 трехкомнатных н 545 
двухкомнатных! 

Исполком принял решение: 
городской плановой комиссии 
до 15 февраля переработать 
проект, до 1 марта получить 
развернутые программы жи-
лищного строительства и пла-
ны сноса ветхого жилья от 
ОМИС и СВМС, чтобы на вось-
мой сессии горсовета утвер-
дить общую программу строи-
тельства жилья до 2000-го 
года. 

В. ВАСИЛЬЕВ. 

В Вологде состоялся меж-
дугородный юношеский тур-
нир по классической борьбе 
на приз М. Л. Куликова — 
сильнейшего борца на воло-
годской земле времен И. Г1од_ 
дубного, И. Заикина, И. Ша-
мякина. В соревнованиях при-
няли участие лучшие спорт-
смены Вологодской области, 
борцы из Жданова и Северо-
морска. 

В составе сборной флотской 
столицы за главный приз бо-
ролись десять человек. Шесть 
из них вернулись домой по-
бедителями. Это Роман Габ-
риэляи (весовая категория 
до 48 кг), Володя Шабанов 
(до 52 кг), Сумбат Габриэля и 

(до 60 кг), Виктор Попов (до 
69 вел КульбидЗг (до 
7 Т "fix), Игорь Смольский (свы-
ше 87 кг) . 
-Вторыо места завоевали Во-

лоди Макаров (до 48 кг) а 
Валера Шестаков (до 81 кг ) . 
Третьими стали Дмитрий Д а . 
дыко (до 64 кг) и Сергей Шее . 
таков (до 69 кг) . 

В. ЛФА ПАСЕН КО, 
тренер но классическом 
борьбе Дома пионерок 

и школьников. 

t Сергей Михайлович Горбачев трудится 
механиком-водителем на Ретинской базе ава-
рийно-спасательных судоремонтных и подвод-
но .технических работ. 

Его место работы — арктические воды. 
Различные народнохозяйственные г р у з ы до-
ставляет он на необорудованный берег А р к -
тики на своем плавающем транспортере, ста-
рается четко и быстро выполнить свои за-
дания. Ш|Р|,| I .и» . .. 

Сер гей Михайлович — высококлассный м е -
ханик-водитель. На базе он считается о д н и м 
из самых опытных и подготовленных специа-
листов, отсюда и выполняемые им рейсы осо -
бой сложности . 

Сейчас С. М . Горбачев готовит свою тех-
нику к новому северному походу . С к о р о ему 
предстоит выполнять о ч е р е д н о й рейс. 

На с н и м к е : С. М . Горбачев. 
Ф о т о Я. Федосеева . 



Прошло уже несколько мв 
сяцеа, как Кольский полу ост-
ро* облетели сенсационные со-
общения о появлении снежно-
го человека в Ловозерском 
районе. Однако сенсация при-
шла и ушла, а вот предания о 
заполярном снежном челове-
ке, оказывается, имеют свою 
историю. Об этом свидетельст-
вуют публикации, появившиеся 
некоторое время назад в га-
зете «Лоеозерская правда». 
Наших коллег из газеты «Со-
ветская Печенга» эти сообще-
ния заинтересовали настолько, 
что онй перепечатали лово-
зерские заметки. Думается, и 
североморским читателям бу-
дет интересно познакомиться 
с выдержками из корреспон-
денций «Ловозерской правды». 
Речь о результатах работы 

Сенсация-1988 

ки Мотки , сорвались с места 
г л у б о к о й ночью, оставив, где 
пришлось, корзинки с грибами 
и ягодами, удочки и даже 
о д е ж д у . По рассказам ребят 
о повадившемся к ним в гости 
страшном, громадном и лох-
матом «чудовище», не медве-
де, не человеке срочно вые-
хали в те лесистые глухие мес-
та И. В. Павлов и е геря Вик-
тор Питеримов и Михаил Ни-
конов. Рассказ одного из них: 

—...Я приехал туда позже , и 
меня ребята уже предупреди-
ли. Я увидел его в первый раз, 
ко гда вечером после рыбалки 
выходил из лодки: стоит в сто-
ронке , за дереао держится и 
е д к о так на нас смотрит. Ли-
ца не видно, а взгляд чувст-
вуется. Появился он на крики 
ребят. Они ему и имя уже 

г = 
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Снежный человек 
в Заполярье 

криптозоологов во главе с ве-
дущим специалистом страны в 
данном вопросе — Майей Гсн-
риховной Быковой. 

Что означает само слово 
крмптозоолог? «Крипто» пере-
водится как «тайный», и крипто-
зоологи поставили своей це-
л ь ю изучение человекопо-
добных существ, ведущих тай-
ный (или скрытый) образ ж и з -
ни. М . Г. Быкова — биолог по 
специальности. Изучением про -
блемы существования релик -
тового человека занимается 
почти 30 лет- Непосредствен-
ная ученица доктора философ-
ских наук Б. Ф . Поршнева, по-
четного члена К л е р м о н с к о й 
(Франция) Академии наук, 
большого знатока биологии, 
первым поставившего про -
блему существования гомино-
ида на научную основу. 

Как и двое других участни-
ков экспедиции в Л о в о з е р с к у ю 
ТУНДРУ. инженеры по специ-
альности — В. В. Рогов и М. Л. 
Гаарилов, Майя Генриховна яв-
ляется членом объединения 
п р о т о з о о л о г и и , созданного на 
базе постоянно действующего 
семинара при музее имени 
Чарльза Дарвина в Москве . 

На основании материала, со-
бранного криптозоологами по 
Ловозеру , а также в других 
географических местах, у них 
у ж е сложился четко очерчен'-
ный образ гоминоида. Вот что 
говорит об этом М. Г. Быкова: 

— Прежде всего, - е й _|>чень 
приспособлен к условиям ок^" " 
р у ж а ю щ е й среды. Кажется, да-
ж е лучше человека. Силен, 
вынослив чрезвычайно, эмоци-
онален, обладает сильной суг -
гестивной способностью, тонко 
чувствует настроение и обста-
новку АЛногие высказывают 
м н е недоумение: почему не 
сфотографировала Меченого? 
Но ведь я бы с ним тогда не 
встретилась. Не было бы до-
верия при встрече. И еще. Я 
оказалась как б ы в гипноти-
ческом состоянии. И потом 
у ж е , анализируя эту встречу, 
вдруг поняла: не я его. пожа-
луй, изучала, а он меня... А 
вот что рассказывают другие. 

...В четвертом часу ночи 
старшего охотоведа М у р м а н -
с к о г о тундрового заказника 
И. В. Павлова, человека в рай-
оне нового, срочно вызвали в 
исполкомовский пункт кру -

глосуточного дежурства в пани-
к е и страхе растерянные под-
ростки 

Мальчишки в возрасте от 
пятнадцати до восемнадцати 
лет, как всегда, отдыхавшие в 
своем домике в низовьях ре-

дали — Афоня. Ф и г у р а мощ-
ная, косматая, беловато-серая 
шерсть везде отсвечивала.. 

—...Если соединить все опи-
сания очевидцев встречи с ноч-
ным гостем на Мотке , то у это-

го человекоподобного существа 
голова круглая, шерсть на ней 
•— как короткая стрижка (сан-
тиметра 3—4), глаза горящие, 
косо по бокам посаженные. 
Кожа лица и рук морщинистая, 
коричневая. Прекрасно бегает 
и прыгает. Передвигается толь-
ко на задних конечностях Ко-
нечно, опасен, но сам не очень 
агрессивен. 

— ...Будучи ребенком оле-
незодов, эта женщина, потом 
проживавшая в Мурманске , не-
редко ездила с ними в тундру. 
О д н а ж д ы утром проснулись 
они с дру гой девочкой от не-
понятного какого-то чувства: 
посередине избушки стоял во-
лосатый человек и строил де-
тям разные гримасы. Ольга 
(так зовут эту женщину) хо-
тела, спрыгнув с кровати, убе-
жать, да от страха потеряла 
сознание. Очнулась — снова 
лежит на кровати, а в домике 
никого нет. Только раскрытая 
дверь свидетельствовала о 
приходе «гостя». 

— ...А жители Умбы расска-
зали случай военных лет: ис-
чезнувший парнишка объя-
вился вдруг через пару не-
дель. Родителям рассказал: 
его. заблудившегося подобрал 
"Ьпять-таки «волосатый дядя». 
Оставил жить в пещере. От 
питания кореньями и травой у 
мальчика расстроилось пище-
варение, и тогда хозяин пеще-
ры отнес его в село. 

...В шестидесятые годы во-
лосатый великан пришел «на 
огонек» к мальчишкам с Хи-
бинской улицы в Ловозере. Те 
«поселились» и решили устро-
ить себе праздник под боль-
шой лодкой, зажгли свечки. 
Видно, не этот огонек и при-
шел песной гость. 

...Все народные предания, 
рассказы местных жителей 
имеют, я уверена, под собой 
реальную почву. И мы долж-
ны с уважением относиться к 
памяти своих предков. Тем 
более, что они, в отличие от 
нас, обладали наряду со мно-
гими одним очень ценным ка-
чеством — искренностью. Они 
говорили то, что действитель-
но видели, рассказывали то, 
что с ними на гамом деле про-
исходило. (Из рассклзов Майи 
Генрихсвны Быковой) 

Т. МИХНЯК, 
заместитель пецактора 
«Ловозерской правды». 

II 

К вашим услугам 
В городе Севсроморске работает филиал 

Мурманского техноторгового центра «Орбита» 
по фирменному техническому обслуживанию 
телевизоров цветного и черно-белого изобра-
жения. 

Радиомеханиками центра осуществляется 
предторговая подготовка, предторговын ремонт 
и гарантийное обслуживание телевизоров. 

Центр временно располагается в магазине 
«Экран». 

Прием заявок производится по телефону 
7-88-65 с 11 до 20 часов, перерыв с 14 до 15 
часов, выходные дни — воскресенье, понедель-
ник. 

Объявляется набор в группу атлетической 
гимнастики для женщин. Занятия будут про-
ходить в спортивном комплексе СКФ, распо-
ложенном на Северной Заставе . 

Записываться можно по телефонам 7-30-74 
и 2-14-33. 

Бюро культурного обслуживания «Досуг» 
Североморского Дома офицеров флота прини-
мает заявки на новогодние поздравления Д е -
дом Морозом и Снегурочкой. 

Спешите сделать приятное детям, родствен-
никам и знакомым. 

Заявки принимаются в кабинете 61 ДОФ, те-
лефон 7-50-44. 

Вниманию населения 
В мастерской № 1 п. Сафоново производит-

ся свободный прием заказов на пошив женской 
верхней одежды: пальто, полупальто, пальто 
из ткани «болонья», жакеты пиджачного типа, 
брюки женские и мужские, ремонт одежды в 
неограниченном количестве. 

В этой же мастерской принимаются заказы 
на изготовление женских корсетных изделий 
(грации, полуграции, бюстгальтеры, пояса) из 
материала ателье или заказчика. 

Адрес мастерской: п. Сафоново, ул. Преоб-
раженского, 5. 

Часы работы: с 11 до 20 часов, перерыв с 14 
до 15 часов, понедельник — с 16 до 20 часов, 
воскресенье — выходной. 

В производственном управлении жилищно-
коммунального хозяйства г. Североморска ор-
ганизована паспортно-учетиая служба (пас-
портный стол и бухгалтерия но начислению 
квартирной платы) . 

Паспортио-учетная служба находится по 
адресу: г. Североморск, ул. Сизова, 7-а (цо-
кольный этаж, вход со стороны трапов). 

Время работы: вторник, пятница — с 9.30 
до 19.15 час.; среда, суббота — с 8.30 до 18.15 
час.; четверг — день профилактики. Перерыв 
на обед с 13 до 14.30. Выходные дни: воскре-
сенье, понедельник. 

Дворец культуры «Строитель» объявляет на-
бор на платные четырехмесячные курсы мак-
раме и домоводства. 

Занятия с 5 января 1989 года. 
Плата за обучение 40 рублей. 

f 

Владельцам абонементных 
телевизоров 

По графику технического 
обслуживания телевизоров на 
1989 год в январе будет об-
служиваться улица Адмирала 
Сизова. 

Приглашаются 
на работу 

Комбинат н с р у д о в с к о п а е м т 
приглашает на постоянную 
работу бухгалтера, имеющего 
опыт работы на промышлен-
ном предприятии по группе 
«заработная плата». 

Обращаться по телефонам: 
7-48-14, 7-05-1С. 

• 
Срочно требуются рабочие-

сборщнки для работы и г. Се-
веромореке, оплата труда 
сдельно-премиальная пораз-
рядно, средний заработок 2 
разряда 340 рублен; уборщи-
ки производственных поме-
щении, оклад 110 рублей. 

Обращаться: г. Мурманск, 
телефон 3-22-98, отдел кадров; 
г. Североморск. телефон 7-95, 
поеле гудка 3-23-11, отдел 
кадров. 

• 
Североморскому Дому тор-

говли срочно требуются: за-
меститель директора Дома тор-
говли (с опитом работы), плот-
ник на 0,5 ставки, уборщица, 
рабочий по переноске грузов, 
дворник. 

4 
Срочпо требуются иа рабо-

ту: токарь, наладчик, маши-
нист холодильных установок, 
уборщица производственных 
цехов, 

Обращаться в бюро по тру. 
доуетройству: Ломоносова, 
дом 4, 1G каб. 

• 
На постоянную работу тре-

буются: электрики, слесари 
по ремонту оборудования, 
портные верхней .мужской 
одежды, брюк; фотограф, ча-
совой мастер, плотник, убор-
щик территории, мастер но 
ремонту обуви. 

Обращаться по адресу: ул. 
Ломоносова, 4, кабинет 1С. 

• 

На постоянную работу сроч-
но требуется специалист — 
электрик, имеющий опыт про-
ектной работы или работы в 
аппарате заказчика. Оклад 
140 рублей. 

За справками обращаться по 
телефонам 7-66-62 н 7-78-93. 

• 

Североморскому рыбкоону 
требуются на постоянную ра-
боту: продавец промышленных 
товаров, кладовщик в магазин, 
плотник (возможно совмести-
тельство) . 

За справками обращаться п 
правление рыбкоопа: ул. 
Флотских строителей. 1; теле-
фоны 2-39-57, 2-10-39. 

1ШКИН01 
«РОССИЯ» 

29 декабря — «Ассоциация 
злоумышленников» (нач. в 
10, 12, 14, 16, 18.15, 20.15, 
22.15). 

«СЕВЕР» 
29 декабря — «Где находит-

ся нофелет?» (нач. в 12, 
13.50, 1С, 17.50, 19.40, 21.40). 
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